

José María Peredo Pombo

Gonzalo Toca



ión y Política Internacional de la UEM.

José María Peredo accedió la titularidad de la plaza como profesor

de Comunicación y Relaciones Internacionales en 2007 de la Universidad Europea de Madrid y después, en 2013, a la cátedra. Es uno de los grandes impulsores de los estudios de grado de Relaciones Internacionales en España.

A principios de los 90, se licenció en Periodismo y se doctoró en Relaciones Internacionales en la Universidad Complutense. Aspiraba a dedicarse a algo vinculado estrechamente con los asuntos globales. Las grandes motivaciones que tuvo para orientarse hacia este campo parcialmente inexplorado fueron "la fuerza de la globalización tras la caída del Muro de Berlín y el avance del proyecto europeo que significó el Tratado de Maastricht".

En paralelo a una carrera periodística que le llevaría a colaborar con Onda Madrid, *Diario 16,* Intereconomía o la revista *Diplomacia*, avanzó en su carrera académica con tres líneas prioritarias de investigación: "La política exterior de Estados Unidos, los *lobbies* y grupos de presión americanos, la cooperación española y la opinión pública internacional".





José María da clase de Comunicación Política Internacional, donde enseña a los alumnos algunos de los conocimientos que deben de adquirir para hacer carrera tanto en el periodismo internacional como en la comunicación de las empresas multinacionales o los *lobbies*, e Imagen Exterior y Diplomacia Pública, donde se ocupa de todo lo relacionado con las nuevas técnicas de diplomacia pública, marca-país y estrategias para medir y comprender los indicadores de la opinión pública global.

Está convencido de que la metodología de Bolonia es la correcta y por eso se considera "ante todo un monitor que canaliza los debates y el aprendizaje de los alumnos y no un mero docente magistral como los antes". Para abordar las distintas materias y acercarse a los alumnos, apunta, un profesor de Relaciones Internacionales necesita siempre "ser bilingüe, investigar con criterio y poseer visión global, empatía, formación multidisciplinar y capacidad para comunicarse bien utilizando distintas herramientas entre las que se encuentran las de las nuevas tecnologías".

Además de las clases y de su labor como colaborador en medios de comunicación, José María ha tenido un especial papel como impulsor de los estudios de grado de Relaciones Internacionales en la UEM, que fue de los primeros centros españoles que los puso en marcha. "Creíamos que era necesario unificar en una sola carrera materias que estaban muy dispersas



en ámbitos como la Economía, el Derecho o las Ciencias Políticas".

Sin embargo, pronto comprendió que los estudios de RR II, que eran útiles, podían resultar demasiado generalistas para algunos alumnos. Entonces fue el momento de apostar por la implantación de los dobles grados, es decir, de "combinar el grado en Relaciones Internacionales con otro como Empresariales, Derecho, Económicas o Periodismo". En la UEM también aprovecharon para introducir programas que se impartieran íntegramente en inglés.

¿Eres un profesional de las Relaciones Internacionales? Si es así, <u>cuéntanos</u> tu experiencia.

Fecha de creación 1 junio, 2016